Miércoles 05 de Mayo del 2010

Última modificación 05.05.2010

El Financiero Crisis fiscal europea tira a los mercados mundiales

Clara Zepeda Hurtado Frente al tsunami de pérdidas en Europa, los mercados globales cayeron ayer con fuerza, a medida que los inversionistas volvieron a examinar la viabilidad de los planes para rescatar a Grecia, y resurgieron los temores de que los problemas de ese país puedan propagarse a otras naciones de la región. Apenas dos días después del "histórico" acuerdo para rescatar a Atenas, los inversionistas volvieron a radicalizar sus movimientos en los mercados, motivados por rumores sobre la deuda de España y Grecia. Remesas familiares caerán 9% en pesos este año: Bancomer Marcela Ojeda Castilla Como efecto de la apreciación del tipo de cambio, este año las remesas familiares medidas en pesos tendrán una caída ligeramente mayor a 9 por ciento, mientras que en dólares aumentarán 3.0, indicó el economista en jefe para México de BBVA Bancomer, Adolfo Albo. Agregó que la caída en el ingreso de remesas se detendrá pronto v se espera que hacia la segunda mitad de 2010 se evidencie cierta recuperación, sin que ello implique que se podrán alcanzar los niveles que se habían acumulado antes de la crisis. Lanzarán swap de la TIIE más transparente Clara Zepeda Hurtado El Mercado Mexicano de Derivados (MexDer) listará la próxima semana un nuevo instrumento que típicamente se opera fuera de Bolsa (over the counter, OTC). Con el fin de tener más transparencia en la operación y eliminar virtualmente el riesgo de la contraparte, el MexDer pondrá a disposición del público inversionista un swap de tasa de interés interbancaria de equilibrio (TIIE). Jorge Alegría Formoso, director de Mercados e Información de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), revela que este swap de TIIE ahora podrá ser operado en el MexDer, que típicamente se negocia en el OTC, y liquidado por la cámara de compensación Asigna. Petroleras de AL, ávidas de inversión de capital (Viridiana Mendoza Escamilla) Conforme aumenta la demanda de energía a escala global, las compañías petroleras nacionales de América Latina enfrentan enormes requerimientos de inversión de capital y financiamiento para incrementar su producción de petróleo y gas, concluyó Moody's. Su reporte Oportunidades de crecimiento y retos de financiamiento para compañías petroleras nacionales en América Latina explica que Pemex, al igual que Pdvsa, tienen los recursos de hidrocarburos más prolíficos de la región, pero al tiempo tienen una gran carga impositiva para solventar las necesidades fiscales y planes sociales de sus gobiernos. Diversifica Pemex su estrategia de producción petrolera Esther Arzate Hasta hace un lustro, Pemex se daba el lujo de despreciar campos petroleros compleios, con reservas escasas o con hidrocarburos de baia calidad, pero ante el declive en la producción petrolera la paraestatal decidió diversificar su estrategia de exploración y producción. El director de Pemex Exploración y Producción (PEP), Carlos Morales Gil, admitió que en algún tiempo se le hacía "el feo" al crudo pesado, pero "hoy no le hacemos el feo a nada". Hoy, agregó, tenemos que buscar crudo pesado, ligero, gas, lo que se nos aparezca, porque todo tiene un valor económico y todo es susceptible de convertirse en recursos financieros y en bienestar para los dueños de ese recurso. Generación de empleo, lejos de la meta oficial Marcela Ojeda Castilla Aunque en el primer cuatrimestre se llegó a la cifra histórica de creación de 381 mil 904 empleos, los 688 mil 484 generados en la presente administración están lejos del promedio anual de 800 mil sostenidos proyectados en el Plan Nacional de Desarrollo (PND). "El PND planteó tener una creación sostenida promedio de 800 mil empleos por año, de tal suerte que aun cuando éstos son indicadores muy positivos en términos de que vamos en este camino de la recuperación, pues sí, claramente estamos distantes de alcanzar esa cifra de manera sostenida", reconoció Javier Lozano. Débil recuperación de la confianza del consumidor Arturo Robles El Índice de Confianza del Consumidor (ICC) registró en abril un avance anual de 0.5 por ciento, lo que le permitió ubicarse en terreno positivo en el periodo enero-abril, aunque su ascenso fue menos dinámico que en los meses previos, indicó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Su menor impulso obedece a que la población encuestada redujo sus perspectivas positivas en los subíndices que determinan el escenario económico del país y el de los miembros del hogar dentro de 12 meses con relación a la situación actual, al ubicarlos en 1.3 y 2 por ciento, después de que en marzo tuvieron alzas de 5.1 y 7.8 por ciento, respectivamente.

Histórico: todos los plazos de Cetes por debajo de 5.0% Esteban Rojas / Antonio Sandoval Por primera ocasión en la historia, las tasas de los Certificados de la Tesorería de la Federación (Cetes), en todos sus plazos, se ubicaron por debajo de 5.0 por ciento, luego de romper ayer el vencimiento a un año dicho nivel y precipitarse a un nuevo mínimo histórico. En efecto, en la subasta de valores gubernamentales, la tasa de los Cetes a plazo de 336 días quedó en 4.95 por ciento, lo que significó una caída de 0.14 puntos porcentuales desde el previo de 5.09 por ciento; dicha tasa no tiene precedente en la subasta de títulos primarios. El Reforma Caen bolsas por crisis en Europa Ernesto SarabiaCiudad de México (5 mayo 2010).- Con un ambiente de incertidumbre e inversionistas temerosos, los principales mercados accionarios del mundo sufren nuevas pérdidas y ni los indicadores laborales de Estados Unidos los estabilizan. En este contexto, los índices neoyorkinos Nasdaq y Standard & Poor's bajan 1.50 y 1.16 por ciento, seguidos del Dow Jones, con una reducción de 0.78 por ciento para ubicarse en 10 mil 841.06 unidades. La Bolsa Mexicana de Valores, en tanto, disminuía a 31 mil 800.59 puntos, es decir, uno por ciento en los primeros minutos de operación, con un volumen bajo de un millón 471 mil acciones. Empujan presiones externas al dólar Ernesto SarabiaCiudad de México (5 mayo 2010).- La crisis de finanzas públicas domina a los mercados en el comienzo de operaciones de este miércoles, al tiempo que los indicadores favorables de empleo en Estados Unidos son ignorados por los inversionistas. Así, el mercado de cambios al menudeo del País, ha empezado con nuevas presiones sobre la moneda local, pues el dólar se vende en 12.82 pesos y se compra en 12.37 unidades. En unos minutos, la moneda nacional ha perdido 0.94 por ciento ante el dólar de Estados Unidos, lo que representa 12 centavos. Mejora UE su perspectiva económica

Bruselas, Bélgica (5 mayo 2010).- La Comisión Europea mejoró este miércoles las perspectivas económicas para la Eurozona, al prever un crecimiento de 0.9 por ciento en lugar de 0.7 por ciento- del PIB en 2010, pero la buena noticia

contrasta con la agitación en los mercados, que tras ensañarse con Grecia, parecen acechar ahora a España. Bruselas revisó al alza en dos décimas el crecimiento esperado para 2010 respecto a sus previsiones de febrero, al tiempo que mantuvo su estimación para 2011 de un alza de 1.5 por ciento del Producto Interior Bruto (PIB). El año pasado, los 16 países que comparten la moneda única experimentaron una brutal recesión de -4.1 por ciento. Crecen inventarios de crudo en EU

New York, Estados Unidos (5 mayo 2010).- Los inventarios de crudo, gasolina y destilados de Estados Unidos aumentaron la semana pasada, dijo este miércoles la Administración de Información de Energía (EIA por su sigla en inglés). Las existencias de crudo subieron 2.8 millones de barriles, a 360.6 millones frente a la previsión de los analistas de un aumento de 1.1 millones de barriles. Los inventarios de gasolina crecieron 1.2 millones de barriles, a 224.9 millones, mientras que las existencias de destilados sumaron 600 mil barriles, a 152.4 millones.

Cotiza crudo a la baja en dls. 79.88 Londres, Gran Bretaña (5 mayo 2010).- El crudo perdía este miércoles más de 3 dólares, y tras quebrar la barrera de los 80 dólares el barril por primera vez desde marzo, extendía sus pérdidas de la semana a 7.5 por ciento por los problemas de Grecia y un alza de los inventarios en Estados Unidos. Los valores del petróleo bajaron a un mínimo de 79.15 dólares, exactamente 8 dólares, o 9 por ciento, por debajo del máximo en 19 meses de 87.15 dólares, alcanzado el lunes. A las 14:30 horas GMT, el crudo estadounidense para entrega en junio perdía 2.85 dólares por barril y se negociaba a 79.88 dólares. Los valores todavía duplican el nivel del inicio de 2009. El Universal http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79170.html La caída de las remesas tocó fondo: Bancomer

Ixel Yutzil González

Lo peor de la caída en las remesas ya pasó, pues la pérdida de empleos en Estados Unidos para los emigrantes mexicanos ha tocado fondo, señaló Adolfo Albo, economista en jefe para México de BBVA-Bancomer. En conferencia de prensa, explicó que el empleo en EU en los sectores de la construcción, comercio y manufacturas, principal fuente de trabajo de los migrantes mexicanos, se está estabilizando. Expuso el analista de Bancomer que a pesar de los mayores costos que implican las crecientes restricciones en la frontera, como la nueva ley de Arizona, el beneficio económico que para algunos mexicanos representa la emigración, sigue siendo superior. Por tanto, previsiblemente, el fenómeno migratorio continuará. "De hecho, con el recrudecimiento de las medidas antiinmigrantes se reduce la probabilidad de retorno, dado lo difícil que es entrar", explicó el experto.

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79163.html

Gobierno: crece empleo, pero prevalece déficit

José Arteaga y Jorge Ramos

A pesar de la creación de nuevos empleos en los primeros cuatro meses del año, México tiene un déficit de más de 212 mil empleos contra el máximo registro que se tenía antes de la crisis económica, reconoció el secretario de Trabajo, Javier Lozano. &Idquo; Al calcular el periodo de la crisis, lo que se ha acumulado del 1 de noviembre de 2008 al 30 de abril de 2010, se tiene una disminución de 212 mil 649", expuso el funcionario. Ayer, el titular del Poder Ejecutivo, Felipe Calderón dijo que en los primeros cuatro meses de abril se crearon 381 mil 904 empleos; tan sólo en abril fueron 92 mil 405, el mayor crecimiento en la generación de empleo en 17 años.

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79165.html SE prevé mayores flujos de inversión México espera una recuperación en los flujos de inversión foránea mayor a la prevista y pronostica que este año recibirá entre 17 mil y 20 mil millones de dólares, afirmó el secretario de Economía, Gerardo Ruiz Mateos. El año pasado, México fue golpeado por la crisis financiera en Estados Unidos, su principal socio comercial y proveedor de capitales foráneos. Ahora espera mayores flujos de inversión, sobre todo en el sector manufacturero, debido a la recuperación global de la economía. Ruiz Mateos, durante su participación en foro organizado por Reuters sobre "Inversión en América Latina", afirmó que al concluir el acomodo de la crisis global, el país ha tenido un repunte en su competitividad. "Lo que tenemos estimado es entre 17 mil millones de dólares a 20 mil millones de dólares, dependiendo cómo se vayan comportando los flujos financieros", dijo el funcionario, quien añadió que México ha ganado mayor presencia en el mercado de EU en los últimos dos años. El Economista

http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/05/05/bolsas-europa-terminan-baja-temores-crisis Bolsas de Europa terminan a la baja por temores de crisis

LONDRES.- Las acciones europeas cayeron el miércoles porque la confianza de los inversionistas fue golpeada por la creciente amenaza de la deuda crediticia en la zona del euro, lo que borró el optimismo previo por buenos resultados corporativos y datos en Estados Unidos. Los nervios también se agitaron luego que la agencia calificadora Moody's dijo que puede rebajar más la calificación crediticia de Portugal. El índice paneuropeo FTSEurofirst 300 de acciones líderes cerró provisionalmente con una caída de 0.8%, a 1,024.70 puntos, en su menor nivel en dos meses por segundo día consecutivo.

http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/05/05/parlamento-pide-ue-asociacion-birregional Parlamento pide a UE asociación birregional con AL

El Parlamento Europeo (PE) instó hoy la Unión Europea (UE) a 'superar el enfoque meramente asistencialista' en la cooperación al desarrollo con América Latina y establecer con la región una 'verdadera asociación birregional'. En un informe aprobado por el pleno de la Eurocámara, los parlamentarios europeos destacaron la importancia de crear hasta 2015 una 'zona Euro-Latinoamericana de Asociación Global Interregional'. Dicha asociación englobará aspectos políticos, económicos, comerciales, sociales y culturales, con el objetivo de promover un 'desarrollo sostenible para ambas regiones'.

http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/05/05/grecia-mete-europa-encrucijada Grecia empuja a Europa a una encrucijada

La canciller federal alemana Angela Merkel aseguró hoy que 'Europa está en la encrucijada' debido a la crisis de Grecia y demandó cambios en el tratado europeo si eso es necesario para la estabilidad del euro. 'Europa está mirando hacia Alemania. Sin nosotros o contra nosotros no puede haber ninguna decisión que sea económicamente viable' y que satisfaga los requerimientos tanto a nivel del derecho europeo como del derecho nacional, dijo ante el Parlamento. 'Un buen europeo no es necesariamente el que ayuda rápido, un buen europeo es quien está atento a los tratados europeos y al derecho nacional para que la estabilidad de la zona del euro no experimente daños', señaló en una declaración de gobierno sobre la ayuda a Grecia.

http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/05/05/america-latina-sin-mayor-impacto-crisis-europea-fmi América Latina, sin mayor impacto por crisis europea: FMI

Mientras los mercados de América Latina caían, el Director del Fondo Monetario Internacional (FMI) para la región advertía: " Sólo si se presenta un riesgo extremo en España y Portugal" habría un impacto relevante en los mercados de este continente. Según Nicolás Eyzaguirre, director del FMI para el Hemisferio Oeste, éste sería un panorama muy poco probable y comentó que en el FMI no están esperando algún efecto en la región por los desafíos fiscales que enfrentan aquellas economías europeas. Descartó el riesgo de que la crisis económica de España pueda desbordarse hasta sus bancos y por ahí llegue el contagio hasta América. "Los bancos españoles con presencia en la región están muy bien administrados, tienen su propia base de capital en la región y se financian con depósitos domésticos&rdquo:.

http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/05/04/cautela-america-latina-fmi Cautela en América Latina: FMI

El Fondo Monetario Internacional (FMI) recomendó cautela a las economías de América Latina para aprovechar la llegada de capitales que persistirá mientras se recupera, del todo, Estados Unidos. En rueda de prensa dictada en Montevideo, Nicolás Eyzaguirre, director del Fondo para el Hemisferio Oeste, advirtió que este tipo de ciclos "de plata dulce", han sido los que históricamente han provocado mayores daños a la economía regional. El mismo comentario quedó manifiesto en su blog IMF Direct, donde destaca que "la oferta de financiamiento externo ha vuelto a ser abundante y barata para muchas economías de mercados emergentes, lo que crea oportunidades para una mejor administración de la deuda, permite ahorrar el interés pagado a los extranjeros y expande oportunidades de inversión".

http://eleconomista.com.mx/corporativos/2010/05/04/pemex-emitira-us6300-millones-deuda-2010 Pemex emitirá US6,300 millones en deuda para el 2010

El monopolio petrolero estatal mexicano Pemex espera emitir deuda por unos 6,300 millones de dólares adicionales en el 2010 para costear sus inversiones y refinanciar sus pasivos, dijeron el martes funcionarios de la empresa. "Creemos que para el resto del 2010 tendremos emisiones por 6,300 millones de dólares", dijo el director de Finanzas de Pemex, Carlos Treviño, en una conferencia telefónica con inversionistas. La empresa espera recaudar entre 4,200 y 4,400 millones de dólares de sus emisiones de bonos en mercados financieros, y el resto provendría de otras fuentes.

http://eleconomista.com.mx/industria-global/2010/05/05/iberdrola-recibe-ayuda-europea-parque-eolico-mexico

Europa financiará parque eólico en México

El Banco Europeo de Inversiones (BEI) otorgó un préstamo de 78.5 millones de euros (102 millones de dólares) al grupo energético español Iberdrola para financiar la construcción de un parque eólico en el sudoeste de México, informó este miércoles el organismo. El parque, ubicado en Santo Domingo Ingenio, en la región de Oaxaca, estará compuesto por 121 turbinas eólicas con una capacidad energética total de 103 megavatios, según un comunicado del BEI. El préstamo, el primero que el Banco aprueba para un proyecto localizado en México, servirá para "apoyar la creación y puesta en marcha del parque" y para construir rutas de acceso y la interconexión a la red de alta tensión, agrega la nota.

http://eleconomista.com.mx/industria-global/2010/05/05/crisis-europea-afectara-panorama-petrolero-expertos

Crisis europea afectará panorama petrolero: expertos

La incertidumbre que existe en Europa a raíz de la crisis griega generó un panorama en el mercado petrolero mundial que hace difícil prever su comportamiento en el corto plazo, advirtió hoy el experto venezolano José Toro Hardy. "Es difícil predecir el futuro en el mercado petrolero porque hay mucha incertidumbre sobre la magnitud real de la crisis en Europa", aseguró el ex directivo de la estatal Petróleos de Venezuela (PDVSA). Toro Hardy atribuyó la situación que vive el viejo continente a la caída de las bolsas mundiales y el debilitamiento del euro (moneda usada por 16 países europeos), lo que a su vez provocó una caída en dos dólares del precio internacional del barril de petróleo. La Jornada

http://www.jornada.unam.mx/2010/05/05/index.php?section=economia&article=026n1eco México fue el cuarto país de la OCDE con mayor inflación anual

En marzo México fue el cuarto país con mayor inflación anual entre los 30 integrantes de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), con una tasa de 5 por ciento. El organismo informó que en el tercer mes de este año los precios al consumidor en el área de la OCDE aumentaron 2.1 por ciento a tasa anual, ligeramente superior al 1.9 por ciento registrado en febrero de este año.

http://www.jornada.unam.mx/2010/05/05/index.php?section=economia&article=028n2eco Deuda en UE y dólar bajan petroprecios

Nueva York, 4 de mayo. Los precios internacionales del petróleo cayeron este martes y el crudo estadunidense de referencia perdió más de tres dólares, en un mercado socavado por problemas de deuda soberana en Europa y el fortalecimiento de la divisa estadunidense. El barril de West Texas Intermediate para entrega en junio registró una caída de 3.45 dólares en relación con el viernes, a 82.74 dólares. El Brent del Mar del Norte, negociado en Londres, con igual vencimiento perdió 3.27 dólares a 85.67 dólares.

http://www.jornada.unam.mx/2010/05/05/index.php?section=economia&article=029n4eco Se suma México a presión contra China

México estaría dispuesto a trabajar junto con otras naciones en el próximo encuentro del Grupo de los 20 (G-20) en junio para tratar de que China revalúe el yuan, dijo este martes el secretario de Economía, Gerardo Ruiz Mateos. China está bajo creciente presión para permitir una apreciación de su moneda, que fue fijada, virtualmente, al dólar hacia mediados de 2008 para proteger las exportaciones del país de los efectos de la crisis mundial. "Si se ejerciera presión, yo creo que México estaría en esa posición de ejercer presión", dijo Ruiz durante su participación en el foro de Reuters sobre Inversión en América Latina. El ministro de Finanzas chino, Xie Xuren, aclaró que sólo reformarán gradualmente su mecanismo de formación de tipo de cambio, pese a la presión de Estados Unidos.

http://www.jornada.unam.mx/2010/05/05/index.php?section=economia&article=030n1eco

La recuperación permitirá a AL seguir captando inversiones

Madrid. América Latina seguirá captando inversiones en los próximos años, particularmente si se confirma la esperada recuperación de la economía mundial, dijo el martes el máximo responsable de la Secretaría General Iberoamericana (Segib), Enrique Iglesias. &Idquo; Si la economía mundial se pone en pie, van a seguir apostando a América Latina por las particularidades que tiene la región (...) Hay más apetito por entrar que por salir", precisó Iglesias. Además de destacar el avance de la economía brasileña en los últimos años, Iglesias hizo hincapié en los sólidos pilares de economías en ocasiones consideradas de mayor riesgo por los mercados, como las de Venezuela o Bolivia.

http://www.jornada.unam.mx/2010/05/05/index.php?section=economia&article=030n3eco FMI: alza de impuestos y precios elevará la inflación en México

Montevideo. El Fondo Monetario Internacional (FMI) recomendó el martes cautela a los países de América Latina y el Caribe para evitar que una recuperación rápida de sus economías ocasione problemas a futuro. Sobre México, sostuvo que " los efectos de las modificaciones de impuestos y precios administrados darán lugar a un aumento temporal de la inflación por encima del punto medio de la banda en 2010, antes de converger en 2011". El FMI incluyó a Brasil, Chile, Colombia, México y Perú como los exportadores netos de materias primas que tienen pleno acceso a los mercados financieros internacionales, con un crecimiento de 4.6 por ciento para 2010 y de 4.9 por ciento en 2011.

http://www.jornada.unam.mx/2010/05/05/index.php?section=sociedad&article=038n2soc Exigen ingenieros que los incluyan en la definición de políticas ambientales

Ingenieros expertos en energía y medio ambiente afirmaron que la tecnología, considerada por algunos corresponsable

http://biblioteca.iiec.unam.mx _PDF_POWERED _PDF_GENERATED 18 May, 2024, 20:40

del calentamiento global, puede ofrecer importantes soluciones para combatir los efectos del cambio climático. Por tanto, expresaron, esa rama del conocimiento no puede permanecer aislada este siglo de la toma de decisiones en política ambiental. En el cuarto Congreso nacional responsabilidad social e innovación en la ingeniería, organizado por la Academia de Ingeniería (AI) en el World Trade Center, especialistas aseguraron que con la aplicación de las tecnologías de captura y secuestro de bióxido de carbono (CO2) en el sector productivo se pueden reducir hasta 90 por ciento las emisiones de gases de efecto invernadero. Sin embargo, debido al elevado costo sólo podrían aplicarse con una política de Estado que oblique a incorporarlas a los sectores energético e industrial.

http://www.jornada.unam.mx/2010/05/05/index.php?section=sociedad&article=042n2soc Sin informes oficiales sobre el cambio climático, agricultores preparan cosechasMatilde Pérez U.Al empezar a preparar sus parcelas para la siembra de granos y otros cultivos, los agricultores de temporal se encomiendan a Dios para tener buenas cosechas en el actual ciclo primavera-verano. Dirigentes de algunas organizaciones afirman que hasta la fecha la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) no ha informado si por el cambio climático deben alterar el proceso de siembras. "La secretaría no ha enviado ningún aviso o invitación para reconsiderar los planes", mencionan los dirigentes de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA), la Unión Nacional de Organizaciones Regionales Campesinas Autónomas (UNORCA) y del Congreso Agrario Permanente (CAP).